
Antofagasta Minerals espera
invertir US$ 3.900 millones este
año en proyectos de expansión y
desarrollo. El monto informado
hace un año eran US$ 2.700 mi-
llones. Este aumento en la inver-
sión, indican desde la minera
controlada por el grupo Luksic,
refleja los proyectos que tienen
actualmente en construcción y
desarrollo: el Proyecto Nueva
Centinela y el Proyecto Adapta-
ción Operacional de Los Pelam-
bres. 

“Nuestros principales pro-
yectos siguen avanzando con-
forme a sus respectivos progra-
mas, dentro de los plazos y los
presupuestos previstos. Una vez
completados, estos proyectos
permitirán uno de los incremen-
tos de producción de cobre más
significativos actualmente en la
industria, junto con aumentar la
competitividad y proporcionar
una sólida plataforma para un
mayor crecimiento a largo pla-
zo”, señaló Iván Arriagada, pre-
sidente ejecutivo de Antofagasta
Minerals.

Los desembolsos contempla-
dos se conocen además en mo-
mentos en que la industria en-
frenta una creciente demanda
por el sector de la electromovili-
dad y un precio del metal que se
ha mantenido por encima de los
US$ 4 la libra.

Producción estable

En 2024 la empresa minera al-
c a n z ó u n a p r o d u c c i ó n d e
664.000 toneladas de cobre fi-

no, un alza de 1% respecto al año
anterior. Desde Antofagasta Mi-
nerals explicaron que este resul-
tado se debe a un aumento de la
producción en Los Pelambres y
de cátodos en Centinela, lo que
contrarrestó las menores leyes
en la línea de sulfuros. 

Por otro lado, la producción
anual de oro bajó en 11% a
186.900 onzas, mientras que la
producción de molibdeno se

mantuvo estable, en 10.700 to-
neladas.

Para este año, la empresa pro-
yecta producir entre 660.000 y
700.000 toneladas de cobre, con
un costo neto de caja de entre
US$ 1,45 y US$ 1,65 por libra. En
contraste, el costo neto de caja en
2024 fue de US$ 1,64 por libra. 

Sobre las expectativas del me-
tal, Arriagada comentó que el
“cobre sigue siendo el mineral

crítico clave para la transición
energética, el crecimiento eco-
nómico mundial y la seguridad
energética, ya que tiene un rol
fundamental en la generación,
transmisión y almacenamiento
de la energía eléctrica y en el de-
sarrollo económico”.

Proyectos

Arriagada señaló que están
trabajando para evitar el cierre
temporal de la Minera Zaldívar
en mayo de este año. Junto con
los organismos técnicos y las au-
toridades, dijo que buscarán ob-
tener los permisos ambientales
que permitan extender las ope-
raciones de esta faenahasta el
2051. 

“Esto es importante no solo
para el Grupo, sino también pa-
ra la Región de Antofagasta y
para el país. Hoy Zaldívar gene-
ra empleo para 4 mil familias,
además de realizar negocios con
más de 300 empresas proveedo-
ras de bienes y servicios, muchas
de ellas locales”, indicó. 

El ejecutivo también detalló
respecto del proyecto de expan-
sión de Centinela, que incluye
una segunda planta concentra-
dora, que su construcción va en
línea con su cronograma y pre-
supuesto. En el caso de Los Pe-
lambres, ya se iniciaron los tra-
bajos del Proyecto de Adapta-
ción Operacional (PAO), que
consideran un nuevo concentra-
ducto y la duplicación de la ca-
pacidad actual de la planta desa-
linizadora ubicada en el puerto
Punta Chungo, en Los Vilos.

Foco estará puesto en Los Pelambres y Centinela:

Antofagasta Minerals invertirá
US$ 3.900 millones este año en
proyectos de expansión 

Indicaron que en 2024, el grupo minero
alcanzó una producción de 664.000
toneladas de cobre fino, en línea con lo
obtenido el año anterior. 

C. MUÑOZ- KAPPES

Iván Arria-
gada, presi-
dente ejecu-
tivo de
Antofagasta
Minerals.
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El presidente de Sartor Fi-
nancial Group, Pedro Pablo La-
rraín, solicitó una serie de me-
didas urgentes a la Comisión
para el Mercado Financiero
(CMF) y al liquidador designa-
do por esta, Ricardo Budinich.
Lo anterior, explicó, con el obje-
to de cumplir el mandato juris-
diccional de no afectar la estabi-
lidad de Sartor AGF. “De no
adoptarse (las medidas), difi-
cultan de sobremanera la viabi-
lidad futura de la compañía, en
el evento que efectivamente la
Iltma. Corte de Apelaciones de
Santiago acoja el reclamo de ile-
galidad ya referido”.

Entre las medidas figura
normalizar el cumplimiento de
los contratos con terceros pro-
veedores de Sartor y reanudar
los pagos a los que la compañía
se encuentra obligada en vir-
tud de ellos; normalizar el
cumplimiento de los contratos
con empresas relacionadas y

proveedoras de servicios a Sar-
tor (...); proceder al pago de to-
das las obligaciones de carácter
laboral; pagar los rescates ven-
cidos, efectuados con anterio-
ridad al 15 de noviembre; y
cancelar todas aquellas asam-
bleas de aportantes que hayan
sido citadas; entre otras.

El 9 de enero la Corte de
Apelaciones de Santiago con-
cedió a Sartor la orden de no in-
novar en torno a la suspensión
de los efectos de la resolución
exenta de la CMF del 19 de di-
ciembre pasado, que pedía la
revocación de la AGF.

La acción concedida, según
explicó Larraín, se presentó an-
te la Corte “con el objeto de que
el regulador y el liquidador de-
signado por este se abstengan
de liquidar el patrimonio de
Sartor Administradora General
de Fondos y adopten medidas
restringidas que aseguren ade-
cuadamente la estabilidad de la
empresa, mientras se tramita el
presente reclamo”.

Tras decisión de C. de Apelaciones:

Sartor solicita medidas
a regulador para no
afectar su viabilidad

Presidente de la AGF, Pedro Pablo
Larraín, envió una carta al liquidador.
EYN 

El 19 de diciembre la CMF revocó la existencia de Sartor AGF.
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